

## **BAB V**

### **SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI**

#### **1.1. Simpulan**

Berdasarkan data hasil penelitian dan analisis data keseluruhan, dapat disimpulkan bahwa kegiatan membuat cap dengan pelepah daun pisang memberi pengaruh terhadap peningkatan keterampilan motorik halus pada anak tunagrahita sedang. Hal tersebut dilihat dari perkembangan hasil skor pada setiap fasenya yang mengalami peningkatan. Pelaksanaan intervensi dengan menggunakan kegiatan membuat cap dengan media pelepah daun pisang ini bertujuan untuk menarik antusias subjek H. dalam penelitian ini, peneliti menggunakan kegiatan sehari-hari yang akrab dengan kondisi lingkungan subjek. Peningkatan keterampilan motorik halus ditunjukkan dengan meningkatnya mean level pada subjek H, selain itu peningkatan keterampilan motorik halus H terlihat dari sebelum diberikan intervensi kegiatan membuat cap dan sesudah diberikan intervensi kegiatan membuat cap.

#### **1.2. Implikasi**

Berdasarkan hasil penelitian yang sudah di laksanakan, dapat dikemukakan imolikasi secara teoritis dan praktis sebagai berikut:

##### **5.2.1. Implikasi Teoritis**

Penerapan kegiatan membuat cap dengan media alam berupa pelepah daun pisang memberi pengaruh terhadap peningkatan keterampilan motorik halus. Membuat cap dengan media pelepah daun pisang ini bisa menjadi salah satu cara bagi anak tunagrahita sedang dalam mengenali lingkungan sekitar selain mengetahui buah pisang siswa pun bisa mengetahui pohon pisang itu sendiri. Membuat cap dengan pelepah daun pisang ini bisa digunakan sebagai kegiatan alternatif untuk meningkatkan keterampilan motorik halus anak tunagrahita sedang.

### **5.2.2. Implikasi Praktis**

Hasil penelitian ini secara praktis dapat digunakan sebagai bahan pertimbangan untuk menggunakan media yang variatif, menyenangkan, dan menarik bagi siswa dengan hambatan tunagrahita sedang.

### **5.2.3. Bagi Orang Tua**

Peneliti berharap kepada para orangtua di rumah untuk lebih sering melatih keterampilan motorik halus anak dengan media yang disenangi dan diminati oleh anak, salah satunya membatik dengan bahan alam pelepah daun pisang ini sebagai alternatif untuk digunakan dalam peningkatan keterampilan motorik halus.

### **5.2.4. Bagi Peneliti Selanjutnya**

Bagi peneliti selanjutnya yang akan mengangkat permasalahan serupa diharapkan menggunakan instrumen yang lebih bervariasi juga menggunakan kegiatan membatik dengan bahan alam lainnya sebagai alternatif lain selain pelepah daun pisang agar lebih mudah di temukan guna melengkapi kekurangan-kekurangan dalam penelitian yang dilakukan oleh penulis.